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Construindo sua marca: 
como se destacar no 
mercado regional

Cismetro e demais 
consórcios administrativos 
lutam por regulamentação 
específica

Após 20 anos, Prefeitura de 
Artur Nogueira substitui 
aparelhos de raio X do 
hospital

Está sancionada, pelo prefeito de Jaguariúna, Gustavo Reis, a Lei 2900, de 19 de Outubro de 2023, de autoria do vereador Ton Proêncio, da bancada da liberdade, que introduz a 
Política Municipal de Estímulo ao Empreendedorismo nas Escolas Públicas.                                 Página 4

 Página 4

Em Jaguariúna: Empreendedorismo e 
Educação Financeira nas escolas agora é Lei
Lei que impulsiona Educação em Jaguariúna é de autoria do vereador Ton Proêncio

Em encontro realiza-
do no Tribunal de Contas 
de São Paulo, presidentes e 
superintendentes dos con-
sórcios administrativos do 
Estado discutiram a neces-

sidade de uma regulamen-
tação específica para o seg-
mento, estabelecendo um 
marco regulatório que ofe-
reça maior segurança jurídi-
ca aos gestores.        Página 10

O atleta e personal trainer, Denis 
Aguiar, disputou no sábado passa-
do (28 de outubro) o Mr. Universe, 

na Inglaterra. Este é o mais antigo 
campeonato de fisiculturismo do 
mundo, onde Arnold Schwarzene-

gger deu seus primeiros passos na 
carreira.        

Página 5

Denis Aguiar 
disputa Mr. 
Universe na 
Inglaterra

Troféu é uma réplica da primeira competição em 1950

DIVULGAÇÃO

Após 20 anos, os apa-
relhos da sala de raio X do 
Hospital Municipal de Artur 

Nogueira estão sendo subs-
tituídos por novos equipa-
mentos.              Página 10

DIVULGAÇÃO

Há um cronograma de melhorias previstos para o hospital
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A educação empreendedora 
está se tornando cada vez mais 
popular, mas muitas pessoas ain-
da não sabem o que é. Trata-se 
do processo de ensinar as pesso-
as a pensar e agir como empre-
endedores. E agora, esse tema 
é também tratado na educação 
básica, conforme orientação da 
Base Nacional Comum Curricu-
lar (BNCC).

Empreendedorismo não é 
apenas para aqueles que querem 

iniciar um negócio, mas também 
para aqueles que querem ter su-
cesso em qualquer área da vida. 

A educação empreendedora 
ensina as pessoas a pensar de 
forma criativa, inovadora e fora 
da caixa. Ela também ensina as 
pessoas a tomarem riscos calcu-
lados e a serem resilientes quan-
do os planos não funcionam.

É um tipo de educação que 
incentiva e ensina as pessoas a 
pensarem e agirem como empre-

endedores. Empreendedorismo 
é o ato de criar um negócio ou 
iniciativa, geralmente do zero, e 
assumir todos os riscos e respon-
sabilidades para fazer com que 
ele funcione. 

Visa desenvolver habilidades 
e atitudes essenciais para que 
as pessoas possam ter sucesso 
como empreendedores. E agora 
em Jaguariúna é lei a educação 
empreendedora nas escolas mu-
nicipais. Saiba tudo nesta edição.

Educação Empreendedora

Tomaz de Aquino Pires*

Este é o cenário da 13ª Exposição da 
Memória  inaugurada nesta semana. Sua 
abertura converteu-se em gratificante 
momento pela presença do povo amigo 
da instituição, Prefeito, autoridades mu-
nicipais, cidadãos da época em questão, 
diretores de escolas, colecionadores das 
respectivas fotografias. Além do auditó-
rio, montaram-se três tendas com cadei-
ras acomodando os expectadores. Quatro 
grandes arranjos florais de lírios, rosas e 
crisântemos decoravam e perfumavam o 
ambiente. A presença do Coral da Escola 
das Artes selecionou desde Luar do Ser-
tão, Gente Humilde, Carinhoso, Fascina-
ção, outras canções cantadas pelo públi-
co presente. Tudo foi abrilhantado pelo 
teclado da regente Jaqueline, por uma 
flauta, qual canto de sabiá, e o violino de 
uma princesinha. A paisagem cultural da 
época foi tecida além das músicas pelas 
palavras e mensagens dos oradores. Foi a 
conclusão de um trabalho elaborado du-
rante oito meses, momento de confrater-
nização, imerso na alegria e união.  Rece-
beu sempre o apoio e carinho do Exmo. 
Prefeito Municipal, da Secretaria da 
Educação, gestora deste departamento, 
da parceria com a Secretaria de Comu-

nicação Social e da Secretaria de Obras 
e Serviços. Após o desenlace da fita, des-
cortinaram-se os 38 painéis, adesivados 
em 19 blindex 12 mm com 720 fotografias. 
Em cada painel  há o título em epígrafe 
e o nº no rodapé do mesmo. O painel 1 é 
semelhante ao Prefácio de um livro onde 
,no texto de abertura,   encontra-se a cha-
ve de entendimento da pesquisa. É muito 
importante a leitura para entender o ob-
jetivo da recriação da memória, da histó-
ria,  da década de 1950. No painel 2 e 3 
as fotos e legendas já desenvolvem o as-
sunto político anunciado no anverso. É o 
Movimento da Emancipação Político- Ad-
ministrativa de Jaguariúna (30/12/1953) 
e a Administração do Primeiro Prefeito, 
Joaquim Pires Sobrinho, conhecido como 
Seu Quinzinho (1955-1958) Ele foi ree-
leito e tornou-se também o 3º Prefeito ( 
1963-1966). Em sequência a reconstrução 
dos cenários da época referentes à vida 
das crianças, à vida religiosa, como eram 
os casamentos, o brinde com champagne, 
o bolo, a recepção aos convidados... E a 
vida escolar como acontecia? Como eram 
as comemorações cívicas? Em se tratan-
do dos esportes, quais jogadores com-
punham os quadros da União Esportiva 

Jaguariense e dos outros times? Quais 
clubes sociais havia e quais as festas mais 
comuns à época? Qual era a paisagem ru-
ral e a paisagem urbana  de Jaguariúna 
Menina? Que Companhia de Asfalto se 
instalou na Roseira de Cima para asfaltar 
a Estrada de Rodagem Campinas- Mogi 
Mirim? Qual era o trabalho dos ferrovi-
ários na Pedreira da Mogiana? Assim en-
cerra-se o cenário cultural dos anos 50. 
A partir do 21º painel inicia-se “Jaguari-
úna nos Anos 60”. O texto de abertura 
apresenta o histórico do 2º Prefeito, Sr. 
Adone Bonetti (1959-1962). Ele também se 
tornou o 4º Prefeito (1967-1969).´Suas re-
alizações em benefício da cidade, os obs-
táculos para a Administração Municipal 
que perduraram até a 4ª gestão e no fi-
nal da mesma conseguiram ser vencidos, 
preparando a cidade para novos tempos: 
subestação de energia elétrica, sistema 
de água encanada e esgoto. A partir do 
23º até o 38º painel procura-se desenvol-
ver a paisagem cultural dominante des-
ta década 1960-1969, aproximando-se dos 
subtemas apresentados da década 1950-
1959. A coordenação desta Instituição 
de Memória agradece a participação da 
comunidade e relembra a todos os mu-

nícipes da importância de valorização da 
fotografia, como documento histórico, 
através do qual se estuda a história de 
um povo e de uma cidade. Senhores co-
lecionadores, confiram as fotos disponí-
veis de sua Família e compartilhem com  
este Departamento Público que pesquisa 
e analisa a vida de um Município em seu 
caminhar através dos tempos. Tragam 
aqui a fim de serem copiados e guarda-
dos em nossos computadores e Reserva 
Técnica. A próxima década poderá ser a 
dos ANOS 70. O Tempo é a nossa matéria! 
Relembrando a todos as palavras do me-
morialista e escritor, Luciano dias Pires: 
“A alma de uma cidade é a sua História. O 
corpo de uma cidade é o seu Povo. Se sua 
História não for resgatada, divulgada, 
povo e cidade perdem a sua Identidade”. 
Que venha sim, o progresso  sustentável, 
respeitando  a nossa História, as nossas 
memórias, a nossa identidade, os nossos 
monumentos, a nossa Paisagem Cultural. 
O Progresso sustentável mantém o Patri-
mônio Histórico, pois caminham juntos! 
Venham visitar cada foto de nossa Expo-
sição e ler suas respectivas legendas. Ve-
nham assinar nosso Livro de Visitas. Nós 
os aguardamos! 

Após minha aposentadoria em 2016, re-
cebi o honroso convite para participar do 
processo eleitoral da Associação Comercial 
e Industrial de Jaguariúna, marcado para 
31/01/2019. Compartilho com amigos do 
comércio, indústria e serviços que essa ex-
periência em uma entidade tão crucial me 
proporcionou um entendimento íntimo do 
que é um processo eleitoral. Similar ao pro-
cesso de escolha de prefeitos e vereadores, 
envolve decisões sobre liderança, formação 
de chapa, critérios rigorosos para os candi-
datos, campanhas e, por fim, a eleição por 
maioria de votos. 

A diferença, claro, reside na escala: re-
presentar 8.500 empresas em uma cidade 
de 60.000 habitantes impõe desafios úni-
cos. A necessidade de seguir regras estatu-
tárias, buscar parcerias e novos associados, 
e investir os excedentes para aprimorar o 
ambiente de negócios em vários setores 
são tarefas constantes. Em Jaguariúna, a 

presença do SEBRAEAQUI e espaços para 
eventos adiciona uma camada especial, pro-
porcionando orientações aos cidadãos aspi-
rantes a empreendedores. 

A presença marcante do presidente e 
sua diretoria em eventos da cidade, con-
selhos municipais e reuniões estratégicas 
com autoridades locais destaca o papel vital 
que desempenham na representação dos 
interesses comerciais e na melhoria con-
tínua da cidade. Sua conexão com outras 
entidades e órgãos públicos de diferentes 
cidades reflete a natureza globalizada dos 
negócios. 

Liderar exige preparo diário para en-
frentar desafios. Um líder preparado não 
evita as batalhas, mas as encara com argu-
mentos sólidos, uma narrativa coesa e uma 
oratória envolvente que conquista ouvidos 
e corações. A experiência durante a pande-
mia, lidando com questões empresariais e 
contribuindo para o Grupo de Enfrenta-

mento da COVID-19, fortaleceu não apenas 
a Associação Comercial e Industrial, mas 
também consolidou meu reconhecimento 
como liderança local. 

Neste momento, o líder preparado com-
preende a importância da comunicação ao 
formar equipes, elaborar estratégias e con-
duzir processos eleitorais. Seguir os passos 
da venda, indagando sobre a cidade que te-
mos e a que desejamos, propondo soluções 
e, em 2024, solicitando o voto do cidadão 
são passos cruciais para construir uma li-
derança inspiradora. 

Preparar-se para liderar uma organiza-
ção e influenciar positivamente uma cidade 
envolve uma combinação de habilidades, 
visão estratégica e sensibilidade para as ne-
cessidades da comunidade. Aqui estão algu-
mas dicas que podem ser úteis: 1. Desenvol-
va Habilidades de Comunicação; 2. Conheça 
Sua Comunidade; 3. Construa Parcerias; 
4. Esteja Aberto a Feedback; 5. Desenvolva 

Inteligência Emocional; 6. Eduque-se Conti-
nuamente; 7. Construa uma Equipe Forte; 8. 
Promova a Inclusão; 9. Desenvolva uma Vi-
são Clara; 10. Seja Resiliente. 

Liderar uma organização e impactar po-
sitivamente uma cidade é uma jornada de-
safiadora, mas com dedicação, habilidades 
desenvolvidas e uma abordagem centrada 
na comunidade, você pode fazer uma dife-
rença significativa. 

“ O verdadeiro lider aspira chegar a lide-
rança não para governar, mas para inspirar 
uma comunidade de 60 mil corações a bate-
rem juntos em harmonia pelo bem comum”  

João Rodrigues
@joaorodriguesjaguariuna
Presidente do MARKETING DO BEM
Administrador – Gestor de Negócios – 

Empreendedor do Bem
“Fazer o BEM gera Excelentes Resulta-

dos”

Você conheceu Jaguariúna dos anos 50 e 60? 

João Rodrigues*
Líder preparado
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Em Jaguariúna: Empreendedorismo e  
Educação Financeira nas escolas agora é Lei

Neste sábado, 04, tem Campanha de Doação de Sangue no Centro de Especialidades
Neste sábado, 04, tem 

Campanha de Doação de San-
gue em Jaguariúna. A cam-
panha é mais uma parceria 
entre a Prefeitura de Jagua-

riúna, por meio da Secretaria 
de Saúde, e o Hemocentro 
da Universidade Estadual de 
Campinas (Unicamp).

A ação acontece no Centro 

de Especialidades Médicas, 
das 8h30 às 12h. As doações de 
sangue coletadas serão desti-
nadas ao Banco de Sangue Re-
gional da Unicamp.

Para doar é necessário 
preencher a alguns requisi-
tos básicos como: pesar no 
mínimo 50 kg, apresentar 
boas condições de saúde e 

ter entre 16 e 69 anos, desde 
que a primeira doação tenha 
sido feita com até 60 anos. 
Além disso, também é preci-
so apresentar documento de 

identificação com foto.
O Centro de Especialida-

des Médicas fica na Rua Ama-
zonas, 504, Campus I da Uni-
FAJ, no Jardim Dom Bosco.

Está sancionada, pelo 
prefeito de Jaguariúna, Gus-
tavo Reis, a Lei 2900, de 19 
de Outubro de 2023, de au-
toria do vereador Ton Proên-
cio, da bancada da liberdade, 
que introduz a Política Mu-
nicipal de Estímulo ao Em-
preendedorismo nas Escolas 
Públicas. 

Para o vereador, essa lei 
fará a diferença na vida dos 
alunos. “Esta é uma política 
de governos e não de de-
terminados políticos em Ja-
guariúna, ou seja, assuntos 
importantes vão se tornar 
parte da grade curricular 
escolar, como noções básicas 
de economia, noções básicas 
de finanças, noções básicas 
de direitos e deveres, ética, 

cidadania, planejamento de 
vida, criatividade, inovação, 
inteligência emocional, de-
senvolvimento sustentável, 
liderança e orientação voca-
cional”, explica.

Ton Proêncio também 
tem trabalhado em grandes 
articulações, visando unir 
forças do mandato com a 
sociedade civil organizada, 
o prefeito Gustavo Reis e 
a Secretária de Educação, 
Cristina Catão. “Já existem 
conversas avançadas com a 
Prefeitura de Jaguariúna e o 
Sebrae para implantação de 
um programa de educação 
empreendedora moderna e 
atrativa. Isso significa que 
nossos pequenos empreen-
dedores em potencial come-

çarão a aprender desde cedo, 
importantes conceitos e va-
lores do pensamento empre-
endedor no ensino funda-
mental”, detalha o vereador.

Caso a parceria seja fir-
mada, em 2024 o Sebrae vai 
ajudar a qualificar os profes-
sores da rede pública e vai 
fornecer materiais didáticos 
gratuitos para o município. 
“A educação é a chave que 
pode abrir portas e o cami-
nho para a liberdade, proje-
tando um futuro admirável. 
Por meio da educação empre-
endedora, plantaremos se-
mentes valiosas nas mentes 
das próximas gerações: re-
siliência, criatividade e a ca-
pacidade de tomar decisões 
sábias. Ainda vale destacar o 

poder do empreendedoris-
mo, que não se limita ape-
nas a negócios, mas também 
molda cidadãos melhores, 
pois quando as pessoas se 
tornam independentes e per-
cebem que suas escolhas têm 
o poder de moldar o futuro, 
elas se tornam eleitores mais 
conscientes,” diz Ton.

Este é um trabalho do 
gabinete do vereador Ton 
Proêncio em parceria com 
o líder Livres João Rodri-
gues, que enquanto esteve 
Presidente da Associação 
Comercial e Industrial de Ja-
guariúna, também foi forte 
promotor da causa empre-
endedora e do desenvolvi-
mento econômico social sus-
tentável.

Lei contribui com o desenvolvimento de competências empreendedoras dos 
alunos das escolas públicas

DIVULGAÇÃO

Lei que impulsiona Educação em Jaguariúna é de autoria do vereador Ton Proêncio
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Denis Aguiar disputa Mr. Universe na Inglaterra

O atleta e personal trai-
ner, Denis Aguiar, disputou 
no sábado passado (28 de 
outubro) o Mr. Universe, 
na Inglaterra. Este é o mais 
antigo campeonato de fisi-
culturismo do mundo, onde 
Arnold Schwarzenegger 
deu seus primeiros passos 
na carreira.

Denis representou Ja-
guariúna, mesmo sem 
apoio da prefeitura munici-
pal, patrocinadores, ou com 
qualquer representante da 
Federação de Fisiculturis-
mo do Brasil. Mas, o que o 
manteve firme e forte para 
concluir seu objetivo foi, 
primeiramente, o seu pro-
pósito, e o apoio de amigos, 
alunos, da Academia Rsport 
e da Hossri Action (Acade-
mia do Mauricinho).

O atleta viajou sozinho, 
precisou cozinhar no seu 
próprio quarto de hotel e 
enfrentou um desafio não 
esperado. Ele precisou dis-
putar em outra categoria. 

Sua categoria é a Mr. 
Class 4 – atletas com até 
1,65 de altura; porém, com-
petiu na Mr. Class 3 – atle-
tas com até 1,72 de altura. 

Considerando que ele tem 
1,62, ficou em desvantagem.

“Enfrentei atletas 10 
centímetros mais altos, ou 
seja, mais volume muscular 
e densidade. Então, existe 
sim diferença e até uma 
certa injustiça, mas enca-
rei de igual para igual e dei 
meu máximo”, conta.

Nesta categoria subiram 
ao palco 13 atletas, incluin-
do Denis. E, mesmo com a 
desvantagem, entre eles 
Denis conquistou a 7ª po-
sição, deixando seis para 
trás. “O objetivo era ficar 
entre os seis finalistas, mas 
o nível estava altíssimo. 
Eram os melhores do uni-
verso. Então, mesmo fican-
do em 7ª colocação me sin-
to lisonjeado”, diz.

Denis ainda equipara 
que para o profissional de 
fisiculturismo, estar nessa 
competição tem o mesmo 
sentimento de um atleta 
que almeja estar em uma 
Olimpíada. É como se fosse 
a Copa do fisiculturismo.  
“O objetivo principal era 
disputar. Não menciona-
mos em ganhar a medalha, 
e sim realizar o feito. Estou 

DIVULGAÇÃO

Este campeonato é o mesmo que Arnold Schwarzenegger deu os primeiros passos de sua carreira

Troféu é uma réplica da primeira competição em 1950

extremamente feliz e reali-
zado”.

Federação
A Associação Nacional 

de Fisiculturistas Amado-
res (em inglês: National 

Amateur Body-Builders’ As-
sociation (NABBA)) é uma 
organização de fisiculturis-
mo fundada em 1950 pela 
Health & Strength League 
para promover o esporte. 
Há 10 anos Denis estreou 

nesta federação e hoje atin-
giu o ápice das competições 
disputadas nela. “Encerrei 
minha história na NABBA 
e a partir do ano que vem 
é estudar outra federação 
para dar continuidade, pois 

continuarei competindo”, 
afirma o atleta. “Espero ter 
saúde, disposição e um físi-
co apto para campeonatos. 
Assim, vou dar continuida-
de a minha carreira por lon-
gos anos”, finaliza.

Eu via como um sonho 
muito distante disputar o 
Mr. Universe, mas graças a 
Deus eu consegui chegar lá

Denis Aguiar

“
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Teatro Municipal recebe espetáculo “A 
Ópera do Carnaval - Kizomba Pra Preto”

No mês Consciência 
Negra, a Prefeitura da Es-
tância Climática de Mo-
rungaba por meio do De-
partamento de Turismo, 
Cultura, Esporte e Lazer 
recebe uma ópera popular 
que dá voz a tantos heróis 
que lutaram pela liberdade 
de seu povo, e a história de 
tantas mulheres que pari-
ram a herança africana.

O Teatro Municipal Fio-
ravante Frare será palco do 
espetáculo musical e cêni-
co “A Ópera Do Carnaval - 
Kizomba Pra Preto”, neste 
sábado, 04, às 20h. A apre-
sentação é para todas as 
idades e tem entrada gra-
tuita.

O samba é o enredo da 

DIVULGAÇÃO

9

Apresentação 
dá voz aos 
heróis que 
lutaram pela 
liberdade do 
seu povo

apresentação, dá o tom da 
musicalidade do espetácu-
lo e por meio dele que se 
conta o surgimento dessa 

importante manifestação 
cultural e dos caminhos 
percorridos por Hilária 
Batista de Almeida, Dona 

Ciata, em sua trajetória da 
Bahia para o Rio de Janeiro, 
e em São Paulo o surgimen-
to do samba de Bumbo de 

Bom Jesus de Pirapora.
O espetáculo é produ-

zido pelo “Kizomba pra 
Preto”, o núcleo cultural 

de formação, resistência e 
inserção à arte, um projeto 
de teatro independente de 
São Paulo.
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Cismetro e demais consórcios administrativos 
lutam por regulamentação específica
Dia 31 de outubro de 2023 marca 
uma etapa importante sobre as 
especificações dos consórcios 
administrativos (públicos de 
natureza privada)

Em encontro realiza-
do no Tribunal de Contas 
de São Paulo, presidentes e 
superintendentes dos con-
sórcios administrativos do 
Estado discutiram a neces-
sidade de uma regulamen-
tação específica para o seg-
mento, estabelecendo um 
marco regulatório que ofe-
reça maior segurança jurídi-
ca aos gestores. 

De acordo com os gesto-
res, o atual marco regulató-
rio (Lei federal 11.107/2005) 
não traz uma distinção 
precisa entre os consórcios 
públicos de natureza autár-
quica (pública) e aqueles es-
tabelecidos sob a forma de 
pessoa jurídica de direito 
privado dos consórcios ad-
ministrativos.

“A falta de clareza tem di-
ficultado a ação de gestores 
e agentes da fiscalização em 
determinar de forma preci-
sa quais as regras aplicáveis 
a uma ou outra modalidade, 
levando em conta inúmeros 
casos, a uma aplicação ge-

neralizada e equivocada do 
regime público ao consórcio 
administrativo cujo funcio-
namento deve ser regido pe-
las normas de direito priva-
do”, concordam.

Nesse sentido, e unidos, 
foi apresentada uma pro-
posição para realização de 
consulta formal ao TCE-SP, 
para que haja uma definição 
correta sobre as atribuições 
de cada segmento. “Um im-
portante ponto tratado na 
reunião com o Presidente 
Conselheiro Sidney Estanis-
lau Beraldo, foi a consolida-
ção de despesas de pessoal 
dos consórcios às despesas 
de pessoal dos municípios 
consorciados, o que eleva o 
índice. A preocupação é a 
de que além de não ser apli-
cável aos consórcios admi-
nistrativos, a consolidação 
está sendo feita apenas pela 
despesa, sem considerar as 
receitas”.

Foi discutida também a 
possibilidade de que seja es-
tabelecido um marco regula-

 Holambra
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tório estadual, com o apoio 
de Deputados da ALESP, 
para deixar claras as regras 
a serem cumpridas por to-
dos os consórcios públicos 
estabelecidos no Estado de 
São Paulo.

Para além dessas ações, o 
objetivo é fundar uma Fede-
ração de Consórcios no Es-

tado, para que nossa repre-
sentatividade seja de grande 
alcance e transparente nas 
atribuições de cada catego-
ria: público/privado e públi-
co/público.

Para conhecimento
O Cismetro foi fundado 

em 2014 contando com três 

municípios – Holambra, Ar-
tur Nogueira e Cosmópolis. 
Atualmente conta com 30 
municípios integrados da 
região de Campinas, aten-
dendo uma população de 
mais 3 milhões de pessoas. 
Ferramenta auxiliar, com-
plementar e temporária 
das prefeituras, o Cismetro 

tem a finalidade de realizar 
ações conjuntas em saúde, 
com qualidade, agilidade e 
produtividade nos serviços 
públicos prestados, e está 
ao lado de seus parceiros de 
segmento para juntos, es-
creverem a lei estadual que 
dissipará qualquer origem 
de dúvida.

Um importante ponto tratado na reunião com o Presidente Conselheiro do TCE-SP, Sidney Estanislau Beraldo, foi a consolidação de despesas de pessoal dos 
consórcios às despesas de pessoal dos municípios consorciados

Segurança psicológica no trabalho
Autoconhecimento, trabalho e carreira

 Jéssica Castro
Coach

Segurança psicológica no 
trabalho é gerar um ambiente 
de respeito e confiança em 
que as pessoas se sintam 
confortáveis em expressar suas 
ideias

Você já se pegou em dúvida du-
rante uma reunião de trabalho e 
ficou com receio de questionar, 
deixando para entender depois? 
Se não, saiba que esse sentimen-
to é comum a vários profissionais 
e está relacionado à segurança 
psicológica no trabalho.
Além disso, o receio de expor 
ideias e opiniões pode des-
perdiçar soluções inovadoras 
e lucrativas. Neste artigo, en-
tenda o que é segurança psi-
cológica, qual a importância 
e porque as organizações e os 
líderes precisam priorizá-la o 
quanto antes.

O que é segurança psicológica 
no trabalho?
A especialista no tema, Amy Ed-
mondson define que segurança 
psicológica é “quando nos senti-
mos seguros para sermos sinceros 
(?) em um ambiente onde há res-
peito e confiança. É também quan-
do temos vontade de nos envolver-
mos em conflitos produtivos”.
Ou seja, podemos definir segu-
rança psicológica como o ato de 
gerar um ambiente de trabalho 
em que as pessoas se sintam 
confortáveis e seguras para se-
rem elas mesmas.
Assim, elas terão confiança para 
expressar suas ideias e visões 
com naturalidade.
Saber que haverá respeito e con-
sideração por parte da liderança 
e equipe, faz com que colabo-
radores se sintam mais seguros 
para expor opiniões.

Dessa forma, as pessoas são 
mais produtivas e correm mais 
riscos, pois existem maiores pos-
sibilidades para autenticidade, 
criatividade e inovação. Assim, 
equipes de alta performance são 
construídas.

4 aspectos da segurança 
psicológica no ambiente 
corporativo
A segurança psicológica nas em-
presas pode se apresentar em 
quatro aspectos dentro da expe-
riência do colaborador, para:
• Se expressar;
• Interagir;
• Aprender;
• Pertencer.

Ainda não faz sentido? Então, 
pense: toda vez que temos receio 
de expor nossa opinião, seja para 
discordar, entender melhor ou 

propor novas soluções, privamos 
o grupo inteiro de novos apren-
dizados.
O questionamento gera conheci-
mento e, ao evitarmos esse com-
portamento, estamos perdendo 
a oportunidade de compartilhar 
ideias inovadoras e diferentes. 
Mas a cultura da segurança psi-
cológica no trabalho só é possí-
vel, diante da consciência orga-
nizacional.

E quando não existe um ambien-
te seguro psicologicamente na 
empresa?
Se a empresa e os gestores não 
possuem a compreensão da im-
portância de investir em um am-
biente psicologicamente seguro 
para suas equipes, algumas coi-
sas podem acontecer:
• Possibilidade de fracasso nos 
processos;

• Equipes desmotivadas e/ou 
pouco produtivas;
• Falta de atualização de proces-
sos;
• Não acompanhamento do mer-
cado.

Esses fatores impactam direta-
mente na segurança psicológica 
dos colaboradores. Por outro 
lado, as organizações que valo-
rizam essa cultura, têm feito a 
diferença e vivenciado o aumen-
to de resultados excepcionais. O 
Google é uma delas.
Pesquisas realizadas interna-
mente pela empresa, trouxeram 
amostras que apenas confirma-
vam a importância da segurança 
psicológica no ambiente corpo-
rativo.

Fonte: Blog Pulses - Por Elizabeth 
Navas Sanches

Após 20 anos, Prefeitura substitui aparelhos de raio X do hospital
 Artur Nogueira

Após 20 anos, os apa-
relhos da sala de raio X 
do Hospital Municipal de 
Artur Nogueira estão sen-
do substituídos por novos 
equipamentos. A sala de 
Raio X também está pas-
sando por melhorias; a 
reforma inclui serviços de 
hidráulica, elétrica e alve-
naria.

A iniciativa demonstra o 

compromisso da Prefeitura 
de Artur Nogueira, por meio 
da Secretaria de Saúde, para 
com a população nogueiren-
se. De acordo com o secretá-
rio da pasta, Amarildo Boer, 
a previsão para o término da 
reforma é na primeira sema-
na de novembro.

Pacientes 
redirecionados

Enquanto a sala de Raio 
X passa por melhorias, os 
pacientes que precisarem 
do exame estão sendo re-
direcionados à Santa Casa 
de Cosmópolis.

Sendo assim, um veí-
culo e um motorista estão 
disponíveis para realizar 
o translado dos pacientes 
após consulta e avalia-
ção médica. Já os pacien-

tes acamados estão sendo 
transportados pela ambu-
lância da Prefeitura.

A equipe do Pronto So-
corro tem a responsabi-
lidade de controlar a ida 
e volta de cada paciente, 
através de uma planilha 
com os nomes – a fim de 
que o trabalho seja reali-
zado com agilidade e efi-
ciência. Há um cronograma de melhorias previstos para o hospital
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Fitoterápicos e tensão 
Pré-menstrual (TPM)

DIVULGAÇÃO

Você já ouviu falar em 
fitoterápicos? São produtos 
naturais derivados de plan-
tas que podem ser utilizados 
para tratar diversos proble-
mas de saúde. E quando o as-
sunto é TPM, esses produtos 
também podem ser grandes 
aliados para aliviar os sin-
tomas tão incômodos desse 
período do mês. Neste arti-
go, vamos falar sobre como 
os fitoterápicos podem aju-
dar a atenuar os sintomas da 
TPM e melhorar a qualidade 
de vida das mulheres.

O que é a TPM?
A TPM, ou Tensão Pré-

-Menstrual, é um conjunto 
de sintomas físicos e emo-
cionais que muitas mulhe-
res experimentam cerca de 
uma semana antes da mens-
truação. Esses sintomas po-
dem variar de mulher para 
mulher, mas geralmente 
incluem insônia, irritabi-
lidade, ansiedade, inchaço, 
dores de cabeça, cólicas, en-
tre outros. 

A TPM pode ser bastante 
desconfortável e afetar ne-
gativamente o dia a dia das 
mulheres.

A TPM apresenta-se de 
forma bastante semelhante 
a depressão atípica, ou seja, 
com humor deprimido,  re-
ações  excessivas,  hiperin-
sônia,  aumento  do  apetite  
com predileção  por  carboi-
dratos,  fadiga,  sensibilida-
de  à  rejeição,  ansiedade  e  
irritabilidade.  Além disso, 
outra evidência a favor da 
associação  entre  TPM  e  
transtornos depressivos  
é  o  fato  de  que  um  dos  
tratamentos  mais efetivos  
para  controle  dos  sinto-
mas  pré-menstruais  são 
alguns  medicamentos  rela-
cionados  há  sintomas  de-
pressivo.

COMO OS 
FITOTERÁPICOS 
PODEM AJUDAR?

Os fitoterápicos são uma 
opção natural para aliviar os 
sintomas da TPM. Eles po-
dem agir de diferentes for-
mas no organismo, ajudan-
do a regular os hormônios, 
reduzir a ansiedade e a ir-
ritabilidade, além de aliviar 
as dores e o inchaço. Alguns 
dos fitoterápicos mais utili-
zados para tratar a TPM são 
a camomila, a erva-cidreira, 
a vitex agnus-castus e a pas-
siflora. Essas plantas pos-
suem propriedades calman-
tes e anti-inflamatórias que 
podem ser eficazes no alívio 

dos sintomas.

COMO UTILIZAR OS 
FITOTERÁPICOS?

Os fitoterápicos podem 
ser encontrados em diversas 
formas, como chás, cápsu-
las, extratos líquidos, entre 
outros. Antes de começar 
a utilizá-los, é importante 
consultar um médico ou um 
fitoterapeuta para saber a 
dosagem correta e a forma 
de uso mais adequada para o 
seu caso. Além disso, é fun-
damental adquirir os pro-
dutos de marcas confiáveis, 
que garantam a qualidade e 
a procedência dos fitoterá-
picos.

No tocante a práticas não 
tradicionais, são estudados 
e utilizados os fitoterápicos 
tais como: o Vitex Agnus 
Castus, Radix Angelica Si-
nensis, Oenothera biennis, 
entre outros. 

Mas cuidado, os fitote-
rápicos também têm orien-
tação de consumo, efeitos 
adversos (colaterais) e do-
ses certas recomendadas. 
Também pode oferecer ris-
co por causar interações 
medicamentosas, por isto 

é importante consultar um 
profissional de saúde apto a 
prescrever os fitoterápicos.

OUTRAS DICAS 
PARA ALIVIAR OS 
SINTOMAS DA TPM

Além do uso de fitoterá-
picos, existem outras medi-
das que podem ajudar a ate-
nuar os sintomas da TPM. 
Praticar exercícios físicos 
regularmente, adotar uma 
alimentação equilibrada e 
evitar o consumo de alimen-
tos ricos em sal e açúcar são 
algumas delas. Além disso, é 
importante cuidar da saúde 
mental, buscando ativida-
des que proporcionem rela-
xamento e bem-estar, como 
meditação, yoga ou hobbies 
que tragam prazer.

Também a alimentação 
tem forte influência para 
melhorar ou piorar os sin-
tomas. Alimentos ricos em 
gordura saturada, gordura 
hidrogenada, sal ou sódio, 
açúcar e farinhas refinadas 
podem aumentar os sinais e 
sintomas. Causar inflamação 
e você piora, por isto, evite 
alimentos ultraprocessados 
e industrializados, frituras 

e alimentos muito gordu-
rosos. Também em algumas 
pacientes a cafeína e bebida 
alcóolica pode piorar os sin-
tomas.

CONCLUSÃO
Os fitoterápicos podem 

ser grandes aliados no alí-
vio dos sintomas da TPM. 
Utilizados de forma corre-
ta e com orientação médi-
ca, esses produtos naturais 
podem ajudar a reduzir a 
irritabilidade, a ansiedade, 
as dores e o inchaço carac-
terísticos desse período. 
Além disso, adotar hábitos 
saudáveis, como praticar 
exercícios físicos e cuidar da 
alimentação, também con-
tribui para uma TPM mais 
tranquila. Lembre-se sem-
pre de buscar orientação 
profissional e optar por pro-
dutos de qualidade.

Consulte regularmente 
um nutricionista e ele vai 
te orientar quais nutrientes 
e fitoterápicos podem au-
xiliar seu caso. O que deve 
evitar consumir e o que in-
cluir de maneira equilibra-
da e assim cada vez mais 
saudável e feliz.
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Giuliana Murer é profissional de Relações 

Públicas & Eventos, Meseira por amor, mãe de 
três, foi docente universitária por 10 anos em 

Gestão de Eventos & Cerimonial/Protocolo, 
colunista social de outros jornais e revistas.

Show beneficente para Casa Maria de Nazaré reuniu doadores e ilustres convidados na Sociedade Hípica de Campinas, resgatando o charme dos eventos sociais.
Adriana Camargo Ferreira, uma das apoiadoras do projeto, nos cedeu alguns registros para ilustrar nossa coluna social dessa semana.
E o sucesso da Noite foi garantido pela Dupla Chitãozinho & Chororó.

Show beneficente 
em Campinas

12

Presidente da Instituição Casa Maria de Nazaré, Zulmiro José 
Furlan, com Adriana Camargo Ferreira

Ao lado de seus pais: Nazaré e Sr. Djalma Ferreira, diretor 
financeiro da Instituição

O deputado federal, Carlos Sampaio, sempre prestigiando 
as causas sociais

O prefeito de Jaguariúna, Gustavo Reis, sempre 
apoiando os eventos sociais e a Instituição há anos 
esteve presente no evento

Sra. Vera Lúcia Rocha, proprietária da rede de lojas Maravilhas do Lar, esbanjou 
alegria ao prestigiar o evento

E a nossa parceira da Revista Staff, Raquel Rosa, que também é voluntária na Instituição, nos enviou gentilmente as 
fotos abaixo

Registrando a presença de Vanessa e Flora Reis (irmã e mãe de Gustavo Reis)

Antonia Maria Zogaieb, uma das organizadoras do evento, ao lado de Agricio 
Crespo

Prefeito Gustavo Reis e Elisabete Cesarine deixaram seu registro para a 
Revista Staff, de Raquel Rosa

Claudio Quércia e Cláudia Poltronieri

Nati Furlan, Valdirene Vitor de Souza e Maria Isabel Santos entre os ilustres 
convidados da noite

A dupla Chitãozinho e Chororó evidentemente fechou a noite tornando 
possível mais um ano de sucesso para o evento beneficente

FOTOS:RAQUEL ROSA
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MOMENTO DO AGRONEGÓCIO

O PATROCÍNIO AGRO NO AUTOMOBILISMO: UMA COMBINAÇÃO DE VELOCIDADE E AGRICULTURA

Dr. Caius Godoy (Dr. Da Roça), Advogado e Presidente da Comissão de Agronegócios e Assuntos Agrários da OAB Jaguariúna. – e-mail: caius.godoy@adv.oabsp.org.br

O mundo do automobi-
lismo é conhecido por 
sua velocidade, tecno-
logia de ponta e com-
petições acirradas. No 
entanto, um aspecto 
menos conhecido, mas 
igualmente crucial, é o 
papel do patrocínio, que 
desempenha um papel 
fundamental na viabili-
dade e no sucesso das 
equipes e dos pilotos. 
Nos últimos anos, o pa-
trocínio agropecuário 
tem ganhado destaque 
no automobilismo, esta-
belecendo uma conexão 
intrigante entre a indús-
tria agrícola e o esporte 
motorizado. Neste arti-
go, exploraremos o mun-
do do patrocínio agro no 
automobilismo, desta-
cando sua importância e 
as razões por trás desse 
vínculo.

O CASAMENTO ENTRE 
AGRONEGÓCIO E 
AUTOMOBILISMO
O patrocínio no automo-
bilismo é uma prática 
comum, na qual empre-

sas, marcas e setores se 
associam a equipes e 
pilotos para promover 
suas marcas, produtos 
e serviços. O patrocí-
nio agropecuário surgiu 
como uma tendência 
notável, uma vez que a 
indústria agrícola busca 
oportunidades de ex-
posição e promoção de 
suas atividades.

POR QUE O SETOR 
AGRO ESCOLHE O 
AUTOMOBILISMO?
Há várias razões pelas 
quais o setor agropecu-
ário tem encontrado no 
automobilismo um ter-
reno fértil para o patro-
cínio:
Visibilidade Global: O 
automobilismo é um es-
porte de alcance global, 
com milhões de fãs em 
todo o mundo. As corri-
das de Kart, Fórmula 1, 
Stock Car, Fórmua Tru-
ck e outras competições 
importantes são trans-
mitidas para audiências 
vastas, o que oferece 
uma exposição interna-

cional sem precedentes 
para os patrocinadores.
Inovação Tecnológica: 
O automobilismo é um 
campo de teste para 
tecnologias de ponta, e 
muitas dessas inovações 
têm aplicações diretas 
no setor agropecuário. 
Os avanços em aerodi-
nâmica, combustíveis, 
lubrificantes e pneus, 
por exemplo, podem se 
traduzir em melhorias 
de eficiência no setor 
agrícola.
Demografia e Público-
-Alvo: Muitos entusias-
tas do automobilismo 
têm origens rurais ou 
são diretamente ligados 
à agricultura. Patrocinar 
equipes ou pilotos per-
mite ao setor agropecu-
ário se conectar com seu 
público-alvo de maneira 
mais eficaz.

EXEMPLOS DE 
SUCESSO
Várias empresas do se-
tor agropecuário têm 
se destacado no mun-
do do automobilismo. 

Um exemplo notável é 
a John Deere, uma das 
maiores fabricantes de 
equipamentos agrícolas 
do mundo. A John Deere 
tem uma longa história 
de patrocínio na NAS-
CAR, onde sua marca 
é exibida em carros de 
corrida. Essa parceria 
não apenas oferece visi-
bilidade global à empre-
sa, mas também destaca 
a importância da tecno-
logia no campo agrícola.
Outro exemplo é a mar-
ca de fertilizantes Yara, 
que patrocina uma 
equipe na Fórmula E, 
uma categoria de corri-
da com carros elétricos. 
Essa parceria realça o 
compromisso da Yara 
com a sustentabilidade 
no setor agrícola, uma 
vez que a Fórmula E pro-
move veículos elétricos 
e soluções mais limpas.

BENEFÍCIOS MÚTUOS
O patrocínio agropecu-
ário no automobilismo 
não é uma via de mão 
única. As equipes e pilo-

tos também colhem os 
benefícios dessas par-
cerias. Além do apoio 
financeiro, os patrocina-
dores agro podem ofere-
cer conhecimentos téc-
nicos valiosos e recursos 
que beneficiam a equi-
pe. As empresas do setor 
agropecuário frequente-
mente contribuem com 
a pesquisa e desenvolvi-
mento de combustíveis 
e lubrificantes de alto 
desempenho, bem como 
com inovações em sus-
tentabilidade.

SUSTENTABILIDADE 
NO FOCO
Muitos patrocinadores 
agropecuários estão fo-
cados em promover a 
sustentabilidade no au-
tomobilismo. Isso inclui 
a pesquisa de biocom-
bustíveis, o desenvol-
vimento de pneus mais 
eficientes e o uso de 
práticas de fabricação 
sustentáveis. Essas ini-
ciativas têm o potencial 
de influenciar positiva-
mente o automobilismo, 

à medida que o esporte 
busca reduzir sua pe-
gada de carbono e pro-
mover uma abordagem 
mais ecológica.

DESAFIOS E 
OPORTUNIDADES
Embora o patrocínio 
agropecuário no auto-
mobilismo tenha muitos 
benefícios, também en-
frenta desafios. A vola-
tilidade dos preços das 
commodities agrícolas, 
por exemplo, pode afe-
tar a capacidade das 
empresas de investir em 
patrocínio. Além disso, 
a concorrência por es-
paços publicitários nos 
carros de corrida é fe-
roz, o que pode elevar os 
custos.
No entanto, com a cres-
cente conscientização 
sobre a importância da 
sustentabilidade e a ne-
cessidade de parcerias 
inovadoras, o patrocínio 
agropecuário no auto-
mobilismo continuará a 
desempenhar um papel 
relevante e inspirador. 
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Decidi trazer nova-
mente esta discussão para 
conhecimento e esclareci-
mento dos fornecedores 
(comerciantes) e dos con-
sumidores que utilizam 
esses métodos de paga-
mento ao adquirirem pro-
dutos ou serviços.

É importante destacar 
o papel do Procon na vida 
cotidiana das pessoas. É 
responsabilidade deste Ór-
gão de Proteção e Defesa 
do Consumidor orientar e 
harmonizar as relações de 
consumo, bem como autu-
ar (multar) quem descum-
pre as regras estabelecidas 
em nosso ordenamento ju-
rídico brasileiro. O Procon, 
em suas prerrogativas, 
tem o papel de fiscalizar, 
conforme definido em lei, 

e deve proceder de acordo 
com suas atribuições.

Após essa introdução, 
vou abordar o tema pro-
posto e trazer um exemplo 
para torná-lo mais claro. 
Um fornecedor (comer-
ciante) de produtos ou ser-
viços coloca seus produtos 
à venda e aceita como for-
ma de pagamento cartão de 
débito ou crédito. No en-
tanto, em relação a um pro-
duto ou serviço específico, 
nega o pagamento pelo 
cartão de crédito ou débito 
sem motivo aparente.

A pergunta é se a ati-
tude adotada pelo forne-
cedor (comerciante) de 
produtos ou serviços tem 
respaldo legal para recu-
sar o pagamento por car-
tão de débito ou crédito. 

A resposta é direta: a po-
sição do fornecedor (co-
merciante) de produtos ou 
serviços não possui respal-
do legal nas regras da nos-
sa legislação de defesa do 
consumidor.

Para esclarecer esta 
questão, apresento o se-
guinte entendimento: No 
caso em que o fornecedor 
(comerciante) de produtos 
ou serviços tenha em seu 

estabelecimento a opção 
de pagamento por cartão 
de crédito ou débito, recu-
sar esse tipo de pagamento 
configura afronta ao prin-
cípio da boa-fé objetiva e 
ao princípio da igualdade, 
disposto no artigo 4º, inci-
so lll, do CDC, e o que diz 
o artigo 5º, caput, da Cons-
tituição Federal.

Isso caracteriza uma 
prática abusiva por parte 

do fornecedor, nos termos 
do artigo 39, II, do CDC. 
Vejamos:

Art. 39. É vedado ao 
fornecedor de produtos 
ou serviços, dentre outras 
práticas abusivas: II - recu-
sar atendimento às deman-
das dos consumidores, na 
exata medida de suas dis-
ponibilidades de estoque, 
e, ainda, de conformidade 
com os usos e costumes.

Como demonstrado, 
negar o recebimento de 
produtos ou serviços via 
cartão de débito ou crédi-
to, quando o fornecedor de 
produtos ou serviços acei-
ta pagamento de outros 
produtos, configura práti-
ca abusiva e é passível de 
autuação (multa) pelo Pro-
con.

Caso o fornecedor (co-
merciante) de produtos 
ou serviços não aceite essa 
modalidade de pagamento 
para o seu comércio e te-
nha isso como prática ha-
bitual, não haverá a inci-
dência do que diz o artigo 
39, II, do CDC, ou seja, não 
será considerada prática 
abusiva por parte do co-
merciante.

É importante ressaltar 
a necessidade de ter comu-
nicados expressos sobre as 
formas de pagamento, de 
modo que o consumidor 
possa ler e compreender a 
política e prática adotada 
em seu comércio.

Encerro por aqui e de-
sejo a todos um excelente 
fim de semana com sua fa-
mília.
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Diretor do Procon
Edison Cardoso de Sá
Fone: (19) 9.7409-2087

E-mail: edisoncds31@gmail.com

Recusar pagamento com cartão de débito 
ou crédito pode configurar prática abusiva

Direitos e deveres

Direitos

Dra. Carolyne Covissi Ferreira
@covissiadvocacia

Recurso de multa
Ultrapassar o limite de 

velocidade de uma via pode 
ser um processo que en-
volve várias etapas e exige 
atenção aos detalhes. Pri-
meiro, antes de recorrer, 
verifique se todos os da-
dos estão corretos, como a 

data, hora, local, a placa do 
veículo e o tipo de infração. 

Verifique o prazo para 
defesa, pois, normalmen-
te, existe um limite para 
enviar a defesa prévia. 
Analise se o radar estava 
devidamente sinalizado, se 

havia alguma condição que 
pudesse exigir a velocida-
de (como uma emergência 
médica) ou se ocorreu al-
gum erro no processo de 
autenticação. 

Vale examinar ainda se 
o radar estava com a valida-

de de aferição do inmetro, 
basta acessar o site www.
servicos.rbmlq.gov.br e ver 
se foi aprovado ou reprova-
do.

Lembre-se de que, cada 
país, e até localidade, pode 
ter regras e processos es-

pecíficos para o recurso de 
multas de trânsito. Assim, 
é importante buscar infor-
mações detalhadas sobre 
o procedimento local. No 
Brasil, por exemplo, o Con-
selho Nacional de Trânsi-
to (CONTRAN) estabelece 

normas e diretrizes gerais, 
mas cada estado e municí-
pio pode ter suas particula-
ridades.

E para mais dicas e 
curiosidades sobre Direi-
tos e Deveres sigam @co-
vissiadvocacia.

O jurista, ex-magistra-
do, ex-desembargador, 
José Frederico Marques, 
é um desses expoentes 
de vasta cultura jurídica, 
mas foi homenageado 
com o ‘mico’ de dar seu 
honrado nome a uma ca-
deia no Rio de Janeiro.
O brilhante juiz e doutri-

nador foi um dos poucos 
homens que recusou o 
convite para ocupar uma 
vaga no Supremo Tribu-
nal Federal, pois na sua 
época, a indicação não 
se media pelas ‘graças’ 
do indicado com o man-
datário e sim pelo valor 
de sua história no direito.

Seu nome (infelizmente) 
batizou a unidade prisio-
nal em Benfica, na Zona 
Norte do Rio, por onde 
saiu, pela porta da fren-
te, mais um miliciano 
que atuava nos bairros 
da cidade maravilhosa.
Com a alcunha ‘Pet’, o 
comparsa do Zinho, acu-

sado de ‘milícia privada e 
comércio ilegal de arma 
de fogo’, por erro da Se-
cretaria de Administra-
ção Penitenciária (Seap) 
escapuliu e o equívoco 
deve ter se dado na lei-
tura do mandado que 
transformava a temporá-
ria em preventiva. 

Aliás, esse é um errinho 
recorrente, comum, que 
pode ser cometido até 
mesmo por ministros do 
Supremo.
Mas o fato, que já não 
causa surpresa em mais 
ninguém, é pequenino 
perto do desprestígio 
que causa ao deslustrar 

o nome de sua Excelên-
cia ‘Jose Frederico Mar-
ques’, que deve estar se 
contorcendo no túmulo, 
com tamanho descaso 
do sistema penitenciá-
rio.

E TENHO DITO,
PALAVRA DE HONRA!

J. Tannus –radialista, desenhista, professor, 
advogado -Instagram @jtannusjr/Spotify – E tenho 

dito, palavra de honra!/jtannus.blogspot.comMiliciano é solto por ‘engano’ no Rio de Janeiro 
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Categorias de base do Guarani FC conquistam ótimos 
resultados nos jogos de ida das quartas de finais do União Cup

Prof. Julio do Vadu

O jogo
Nada como um dia após o outro, 
ou melhor, um jogo atrás do ou-
tro. Que jogo pudemos assistir na 
quarta-feira, entre Botafogo 3x4 
Palmeiras. Muitos acreditavam 
até os 34 minutos do segundo 
tempo que o Brasileirão 2023 es-
tava acabado. Mas nada como o 
futebol para nos mostrar supera-
ção, inclusive do garoto Hendrick, 
chamando a responsabilidade do 
jogo, sendo o protagonista de 
uma virada incrível do Palmeiras. 
O Botafogo que esteve a um tiqui-
nho, com um pênalti perdido, de 
praticamente se sagrar campeão 
2023, talvez tenha deixado esca-
par pelos dedos o título que se 
achava ganho.

Desdobramentos
John Textor, presidente do Bo-
tafogo, reclama aos ventos que 
o Botafogo foi roubado. Pediu a 
cabeça do presidente Edinaldo, 

da CBF, e de Sêneme, chefe da 
comissão de arbitragem, e o que 
indica, ganhará sim um processo.

Desdobramentos 2
O Botafogo colocou o Palmeiras 
e o Bragantino no campeonato 
após perder 8 pontos em casa 
em 3 jogos. O Palmeiras de Abel 
é uma força, todos já sabemos, e 
o Bragantino de caixinha, a inova-
ção e a surpresa do campeonato.

Jogo das estrelas em 
Holambra
No aniversário de 32 anos de Ho-
lambra, tivemos no Estádio Muni-
cipal Zeno Capato no dia 27/10 a 
partida entre as Estrelas x Holam-
bra. Na oportunidade, o público 
viu em campo pelo lado das Es-
trelas: Careca, Zenon, Ronaldão, 
Fabinho, Fumagalli, Macedo, Eze-
quiel, Rubens Cardoso, entre ou-
tros craques que desfilaram sua 
técnica para o público como fize-

ram em grandes times no Brasil 
e no exterior e como Careca, Ze-
non, Ronaldão em nossa seleção 
brasileira. Foi um show de bom 
futebol dos 2 times e de muita 
técnica do time das estrelas. Nos-
sa equipe do Pauta de Buteco es-
teve presente e as entrevistas po-
dem ser conferidas em nossa live 
do dia 30/10 no YouTube no link 
Pauta de Buteco.

Brasileirão B 
Nossos times da região com pro-
blemas, pois, Guarani de quarto 
caiu para sétimo em 2 rodadas 
e vê as possibilidades do acesso 
mais distante, continuando a de-
pender só de si, mas matematica-
mente necessita de 4 vitórias. Já 
a Ponte Preta não encontra seu 
bom futebol e hoje é o primeiro 
time fora da zona de rebaixamen-
to e precisa de uma vitória neste 
sábado sobre o Avaí para inter-
romper a sequência de 9 partidas 

sem vitórias e se distanciar da 
zona de rebaixamento.

Brasileirão A
Botafogo ainda na frente com 3 
pontos na frente do Palmeiras e 
4 na frente do Bragantino, mas 
com um jogo a menos que o Pal-
meiras. O título está em aberto 
até para Grêmio e Flamengo, mas 
creio que ficará com um dos 3 
primeiros, ainda apontando para 
o Botafogo do Rio. Na ponta de 
baixo, América e Coritiba acenam 
para a série B com Vasco, Goiás, 
Cruzeiro, Santos e Bahia lutando 
para não ocupar as outras duas 
vagas.

Final da Libertadores
Hoje temos a final da Libertado-
res, com Fluminense x Boca Ju-
niors. Fluminense de Diniz teve 
uma queda acentuada de produ-
ção nas últimas partidas do Bra-
sileiro e o Boca Juniors está a 9 

partidas sem vencer. Será o Dini-
zismo x força e a catimba Argenti-
na. Vamos aguardar e quem sabe 
Copacabana não seja tricolor ao 
final do jogo, pois senão teremos 
que ver a festa dos hermanos no-
vamente.

Messi o melhor
Novamente, pela oitava vez, te-
mos Messi eleito melhor do mun-
do. Tem os que defendem que 
Halland deveria ser eleito, mas 
chegar como campeão do mundo 
e com o futebol apresentado na 
Copa, fizeram Messi o Melhor do 
Mundo. Para nós resta bater pal-
mas e celebrar o sexto lugar de 
Vini Jr como melhor jogador, mas 
ver o mesmo receber o prêmio 
Sócrates por suas ações sociais já 
nos serve de alento, assim como, 
o segundo lugar de Ederson como 
melhor goleiro do ano. Quando 
será que teremos novamente um 
brasileiro na ponta.

Fernando Murer –  Gerente de logística e participante do programa Pauta de 
Boteco no YouTube. Já foi colunista de esporte de outro jornal de Jaguariúna. Ex-

professor de cursos técnicos profissionalizantesBate bola

Nesta quinta-feira, 02, fe-
riado, as cinco categorias de 
base do Guarani FC estive-
ram jogando fora de casa em 
jogos válidos pela abertura 
da segunda fase do União 
Cup, ou seja, jogos de ida das 
quartas de finais. Na oportu-
nidade todas conquistaram 
importantes resultados e 
agora terão a vantagem de 
no mínimo jogar pelo em-
pate nos jogos de volta que 
serão realizados no dia 11 de 
novembro no campo do Rio 
Branco em Amparo. 

A equipe sub 10 foi até 
a cidade de Americana en-
frentar a equipe NCDG e 
venceu por 2 a 0 com gols de 
Bryan e Davi Pompeu. Agora 
a equipe pode perder pelo 
mesmo placar que estará 
classificada para as semifi-
nais.  

A equipe sub 11 foi até 
Limeira onde enfrentou a 
forte equipe do Atlétic Aca-
demy e por sua vez empatou 
em 1 a 1 e agora terá a vanta-
gem de jogar pelo empate no 
jogo de volta. O gol bugrino 
foi marcado por Artur Mat-
tos.  

A categoria sub 12 al-

viverde foi até a cidade de 
Santa Barbara D’oeste onde 
enfrentou o União Agrícola 
Barbarense e na oportuni-
dade conquistou o empate e 
agora também terá a vanta-
gem de jogar pelo empate no 
jogo de volta. O gol do Gua-
rani foi anotado pelo atacan-
te Gabriel “Marrudinho”, 
um dos artilheiros da cate-
goria na competição.  

A equipe sub 13 do Gua-
rani, fez sua melhor apre-
sentação do ano até o mo-
mento e venceu o Rio Claro 
FC em Rio Claro e agora 
pode até perder por um 
gol de diferença que estará 
classificado para as semifi-
nais. Como já era esperado, 
aconteceu uma grande par-
tida de futebol onde as duas 
equipes jogaram pra frente 
e buscando o resultado, po-
rém em um contra-ataque 
fatal o bugre venceu por 1 
a 0 com o gol do atacante 
Pietro.  

Talvez o jogo mais espe-
rado pela comissão técnica 
bugrina tenha sido o da ca-
tegoria sub 14, pois em meio 
a rivalidade e revanche as 
duas equipes proporciona-

DIVULGAÇÃO

Equipe sub 14

ram um duelo à parte e mui-
to bonito de ser apreciado 
por quem estava presente 
no estádio, um jogo pegado, 
com muita marcação, muita 
disposição e muita vontade 
dos dois lados, a equipe al-
viverde foi mais feliz e ven-
ceu por 1 a 0 com o gol do 
volante Miguel. Com esse 
resultado a equipe sub 14 
alviverde jogará com a van-
tagem de perder por um 
gol de diferença que estará 
classificado para as semifi-
nais da competição.

Próxima rodada – jogos 
de volta 
Data: 11/11/23
Local: Amparo/Rio Branco EC
08h – Guarani FC x NCDG 
(S10)
09h – Guarani FC x Atlétic 
Academy (S11)
10h – Guarani FC x União 
Barbarense (S12)
11h – Guarani FC x Rio 
Claro FC (S13)
12h – Guarani FC x Rio 
Claro FC (S14)

 
As equipes que passarem 

de fase em suas respectivas 
categorias jogarão 3ª fase 
chamada de semifinais, sen-
do assim, as equipes que 
disputarem as semifinais já 
estarão garantidas nas finais 
da série prata ou da série 
ouro. De acordo com o regu-
lamento da competição, as 
equipes vencedoras das se-
mifinais disputam as finais 
da série ouro e as equipes 
que forem derrotadas nas 
semifinais irão disputar as 
finais das séries prata do 4º 
União Cup.

Importante registrar 
também que por meio de 
uma parceria entre a comis-
são organizadora da compe-
tição e a Secretaria de Es-
portes de Mogi Mirim, todas 
as finais da série prata e da 
série ouro serão realizadas 
na cidade de Mogi Mirim no 
primeiro final de semana de 
dezembro.

02/12/23 (sábado) - Finais 
da série prata

03/12/23 (domingo) – Fi-
nais da série ouro
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Dra. Marina H. Del Poente –
CRMV –SP 46072 

Médica Veterinária – Atendimen-
to a Domicilio (VETMÓVEL) 

(19) 9.7417-2979

Momento PET

Novembro Azul: apesar de raro, câncer 
de próstata também pode afetar pets

Manter a rotina 
de consultas 
veterinárias 
com seu amigão 
contribui para o 
diagnóstico

A ligação da doença com desequi-
líbrios entre os hormônios estrógeno 
e progesterona são indicies predispo-
nente. Portanto, castrar os animais 
com até sete meses de idade, ou seja, 
antes da puberdade é importante. 
(lembrando que cada raça tem sua 
particularidade). 

É indicado acompanhamento a 
cada seis meses, com exames de ima-
gem e clínico, incluindo avaliação da 
próstata, especialmente em animais 
com mais de sete anos de idade. 

Machos se atentam aos sinais que 
começam com manifestações poucos 
perceptíveis, como dificuldade para 
urinar e evacuar ou discreta presença 
de sangue na urina. Uma dica é ob-
servar se o animal fica muito tempo 
em posição de urinar ou defecar ou, 
ainda, se demonstram algum tipo de 
incômodo para estas necessidades. 

A perda de peso e manifestação de 
dor abdominal também podem ser si-
nais da doença.

DIVULGAÇÃO
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• ACIONAR SEU DEVEDOR POR MEIOS EXTRA JUDICIAIS

• SEM POSSIBILIDADE DE BLOQUEIO

• COM TOTAL EXPERTISE

• REVERTER ESSA SITUAÇÃO

• HIGIENIZAÇÃO DE CADASTRO

• ANALISE DE CRÉDITO BOA VISTA E SERASA, GRATUITO A NOSSOS CLIENTES

Vem comigo
Rafael
@rafalanga_oficial

Rafael Perez Diretor Comercial da Agência 
Cube-e Marketing Digital

CONEXÃOCONEXÃO Carol Pepe, proprietária do OK 
Coworking em JaguariúnaTrabalhos colaborativos e a tendência de compartilhamento

Existem várias formas de tra-
balho colaborativas. Uma de-
las acontece em espaços de 
coworkings, um modelo que vem 
crescendo e se consolidando no 
Brasil. Os espaços de coworking 
oferecem uma escritórios com-
pletos e serviços personalizados 
para empresas de todos os ta-
manhos e segmentos.
Nesses ambientes, você pode 
locar salas e estações de traba-
lho por curtos (ou longos) pe-
ríodos, de forma flexível, para 
trabalhar, fazer reuniões, apre-
sentações, cursos, palestras e / 

ou treinamentos. Porém, muito 
mais do que um ambiente de 
trabalho, o coworking pode ser 
o local ideal para geração de ne-
gócios e novas conexões.
Ao locar um espaço de forma 
flexível e temporária, a empresa 
ou empreendedor foge das bu-
rocracias do aluguel tradicional. 
Também, pode acelerar o início 
de um negócio, diminuindo o 
investimento inicial de um local 
próprio, uma vez que os espaços 
de coworking oferecem uma in-
fraestrutura completa, incluin-
do mesas, cadeiras, internet de 

alta velocidade, entre outros. 
Além disso, os coworkings tam-
bém oferecem uma variedade 
de serviços, como limpeza, se-
gurança e manutenção.
Além disso, o trabalho colabo-
rativo, sendo realizado nesses 
ambientes, oferecem benefícios 
como:
• Aumento da produtividade: 
quando as pessoas trabalham 
juntas, elas podem comparti-
lhar ideias e conhecimentos, o 
que pode levar a soluções mais 
criativas e eficientes;
• Melhoria na qualidade do tra-

balho: o trabalho colaborativo 
pode ajudar a identificar e cor-
rigir erros; 
• Redução de custos: o traba-
lho colaborativo pode ajudar 
a reduzir custos, como os de 
aluguel, infraestrutura e treina-
mento;
• Aumento na base de clientes: 
formando parcerias as chances 
de alcançar um público maior 
através de divulgações conjun-
tas e trabalho colaborativo que 
inclua ferramentas comparti-
lhadas de marketing. 
Pessoalmente, acredito que o 

fator mais importante de um 
espaço colaborativo, o ponto 
principal que traz valor agrega-
do à maioria dos escritórios de 
coworking é a colaboração en-
tre empresas e profissionais de 
diferentes áreas. Isso pode levar 
a parcerias, troca de conheci-
mento e inovação. Está aí a me-
lhor ferramenta para pequenos 
negócios. O espaço que cultiva 
a cultura do compartilhamento 
de ideias e experiências e pro-
move o networking de forma 
ativa traz uma tendência que 
veio para ficar.

Você já percebeu como grandes 
marcas têm um jeito único de se 
destacar, mesmo em meio a uma 
multidão de concorrentes? Essa 
distinção está na essência da mar-
ca e na maneira como ela se conec-
ta com você e com outros consumi-
dores.

Se você é um empresário local, 
essa ideia não é menos importante 
para o seu negócio. Construir uma 
marca forte é como criar uma iden-
tidade que ressoa com o seu públi-
co e cria uma conexão genuína.
Nós, da Agência Cube-E, acredita-
mos que cada empresa tem uma 

história única para contar. Sua 
marca é a narrativa dessa história. 
Nos próximos encontros, vamos 
explorar juntos como você pode 
moldar essa história de forma en-
volvente, mostrando ao mundo o 
que torna a sua marca especial.
Não importa o tamanho do seu 

negócio, a consistência e autenti-
cidade da sua marca são cruciais. 
Vamos mergulhar fundo nesse uni-
verso e descobrir como você pode 
se destacar no mercado regional.
Para continuar recebendo dicas 
valiosas, siga-nos no Instagram @
cubee_marketingdigital. E se esti-

ver pronto para fortalecer sua mar-
ca e ganhar destaque, não hesite 
em nos contatar pelo telefone (19) 
99593-3426.
Aguardamos para juntos construir-
mos uma marca forte e inesquecí-
vel. 
Até logo!

Às vezes, a dor que carregamos 
dentro de nós se manifesta de 
maneiras que não desejamos. É 
importante lembrar que quando 
alguém nos machuca, muitas ve-
zes é porque também estão ma-

chucados.
A empatia e o entendimento po-
dem ser a chave para curar feridas 
invisíveis.
Buscar ajuda de um psicoterapeu-
ta é uma opção valiosa para pes-

soas que estão emocionalmente 
feridas.
Os psicoterapeutas são profissio-
nais treinados para oferecer su-
porte e orientação na superação 
de desafios emocionais e mentais.

Eles podem ajudar a identificar, 
compreender e lidar com as feri-
das emocionais, fornecendo téc-
nicas e estratégias para promover 
a cura e o bem-estar.
Não hesite em procurar ajuda se 

estiver passando por dificuldades 
emocionais; cuidar da sua saúde 
mental é fundamental.

Vamos espalhar amor e compre-
ensão neste mundo.

Construindo sua marca: como se destacar no mercado regional

Ação gera reação

Aniversário
E quem recebeu muitas fe-
licitações e carinho nesta 
semana foi o prefeito de 
Jaguariúna, Gustavo Reis, 
que completou mais um 
ano de vida. Parabéns Gus-
tavo!

Comentou
E o apresentador do Pâni-
co na Band, Emílio Surita, 
mencionou Jaguariúna em 
seu programa nesta sema-
na. Ele lembrou do rodeio, 
falou sobre a qualidade da 
cidade e seu bom IDH.

Guerra
A possiblidade de uma 
“guerra total” que envolva 
o Líbano e outros países 
muçulmanos contra Israel 
é realista, disse o líder do 
Hezbollah, Hassan Nas-
rallah. Em seu primeiro 

pronunciamento desde o 
início do conflito em Gaza, 
ele afirmou que o grupo 
está preparado para “todos 
os cenários”. “Todas  as op-
ções estão abertas no front 
libanês, podemos adotar 
qualquer posição, a qual-

quer momento”.

Dinheiro
O presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) disse 
que o “dinheiro bom” é o 
“transformado em obras”, 
ao defender o investimento 

público em infraestrutura. 
“Se o dinheiro estiver circu-
lando e gerando emprego é 
tudo o que um político quer 
e um presidente deseja”, 
afirmou Lula, em reunião 
com ministros do governo, 
no Palácio do Planalto.

 Bastidores do poder
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Vendo Apto Studio no 111

• Entrega em 01/26
• 41 mts. Prédio de alto Padrão 
• Sucesso de vendas, não há mais unidades disponíveis desde o lançamento.

R$ 65.000,00
    (19) 98390-0000 Fernando

Estágio em Direito - 2 vagas

Superior em Direito Segunda a sexta-feira
9h00 às 16h00 - 1h de almoço

Jurídica Centro - Jaguariúna 

- Acessar processos de títulos;
- Acompanhamento de ações judiciais nos

fóruns; 
- Auxiliar no acompanhamento de

processos e elaborar acordos.

Bolsa auxílio R$1.200,00 
Auxílio transporte; 
Vale Refeição;
Subsídio de 50% do valor da 
mensalidade da faculdade.

Acessar seu 
cadastro > minha 
agenda > clicar na 
etapa da vaga 
4796798>adicionar 
o currículo na etapa.

https://portal.ciee.org.br/quero-um
a-vaga/estagio/4899656


